

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN en toda España. ANUNCIOS plana 0'20 ptas. palabra id. 0'50 En 2.ª id. 0'25 En 4.ª id. 0'10

EL TIEMPO

Redacción, Administración e Imprenta POZO DE MEDINA, 2.

Todo suscriptor que comience la suscripción desde el día 15 en adelante de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES Número suelto 5 céntimos

DIARIO INDEPENDIENTE

Número clasado 10 céntimos

Teléfono número 25

EDICION DE LA MAÑANA

Franqueo concertado

Notas del día

Cuando la necesidad nos obliga a echar una mirada sobre el resto de la nación, y vemos como prenden en todas partes la chispa del desorden y las revueltas del motín, nos sentimos más orgullosos de pertenecer a esta tierra bendita, donde con más claridad brilla la luz de la razón y donde con más serenidad presiden la prudencia y el buen juicio.

Aquí, como en todas partes, pesan con enorme pesadumbre las incidencias de la guerra; quizá hablaríamos con más propiedad, si dijésemos que aquí, como en ninguna otra región de España, se dejan sentir los efectos de la configuración europea; y sin embargo, ni se ha turbado el orden, ni se ha buscado en las revueltas callejeras el medio de que en las altas regiones se sepa que pedimos con justicia, y que somos dignos de que se nos atienda.

No hace mucho, cuando las fuerzas vivas de Murcia en estrecho abrazo con el pueblo y con sus dignos representantes, estuvieron en Madrid, dejaron allí imborrable huella de las energías de un pueblo que quiere vivir, y que busca su vida por los medios que marcan una sana cultura y un evidente progreso.

Buena fé de la simpatía que supimos inspirar fueron la acogida dispensada en los centros oficiales y la augusta bondad del jefe del Estado, que bondadoso atendió nuestras súplicas recomendando con el mayor interés al Gobierno el remedio de nuestros males.

Si en realidad de verdad no hemos triunfado en cuantas aspiraciones nos llevaron a la Corte, no ha sido ciertamente por culpa en la conciencia colectiva ni por falta de instar nuestras demandas.

Son las circunstancias las que han ido acumulando sobre nosotros todas esas desdichas que no han hecho que aquí, como en otras partes estalle la ola del descontento, precisamente por la razón que apuntábamos y de la que como murcianos nos sentimos orgullosos.

Recordamos una sola fecha en que desbordadas las pasiones a consecuencia de erróneas informaciones, salieron al exterior esas innatas rebeldías del desorden, y los indefensos faroles y algún que otro establecimiento sufrieron las consecuencias de aquel desbordamiento.

Por bastantes horas fueron las turbas dueñas de la ciudad y sin embargo ni un solo accidente grave hubo que lamentar.

Pero entonces como ahora pensamos que a pesar de todas las excelencias de nuestro carácter, por lo mismo que esos acontecimientos son para nosotros desusados, nadie puede predecir los efectos que una chispa puede producir en pueblos vehementes como el nuestro.

De ahí que entonces señalásemos un gravísimo error que con nosotros está cometiendo el Gobierno. Seguro éste de nuestra histórica prudencia no se ha tomado la molestia de ponernos en condición de seguridad; pues sabido es que en Murcia faltan fuerzas hasta en tiempos de normalidad.

Nuestro histórico cuartel, sueño siempre vivo y perenne del diputa-

do por Murcia señor Dánio, continúa en su silencioso vivir sin que tantas y tantas promesas de enviarnos la guarnición hayan sido cumplidas.

No atusta el pensar si en un momento dado la necesidad demandase la presencia de la fuerza pública lo que ocurriría con la escásima benemérita que contamos, y los enormes servicios que de esa fuerza, como de la Seguridad se demandan.

Convenría aprovechar esta ocasión para reiterar nuestras pretensiones y ver si se nos cumplen las promesas, no tanto por la satisfacción de ver habitado el cuartel como para demostrar que la previsión es siempre la condición del gobernante.

COSAS

«El Parlamentario» de Antón del Olmet, dice hablando del fracaso de la revolución en Alemania: «Toda rebeldía presupone rebeldes. Todo rebelde es un hombre. Y en Alemania no hay hombres».

Tiene razón. Desde hace tres años se está demostrando que en Alemania no hay hombres.

Los hombres están en España donde se puede ser un día admirador de los alemanes y al siguiente germanófilo furibundo; maurista una hora y enemigo declarado de Maura después; detractor de Romanones una vez y defensor de sus procedimientos políticos otro; dogmatista entusiasta un momento y enemigo de Dato finalcamente. Que aprenda los alemanes a ser hombres.

Dice un colega: «Nuestra modesta impresión». Verdaderamente es un exceso de modestia.

Nada de modesta, colega, nada de modesta. A nosotros nos parece que está muy bien impreso el periódico.

Dicen que el Gobierno ha prohibido que aparezcan en la prensa las declaraciones españollistas que ha hecho Cambó.

Será para evitar discusiones. Porque yo tengo la seguridad que van a ser muchos los españoles que no se lo crean.

Nos tiene tan mal acostumbrados el diputado catalanista.

Los periodistas madrileños han dirigido un enérgico escrito al Gobierno protestando de la manera inculcable de aplicar la censura.

Dato ha dicho que hablará con Sanchez Guerra sobre esto. El ministro de la Gobernación manifestó que se entrevistará con el encargado de aplicar el lapiz verde a la prensa. Este señor es probable que hable después con el empleado que tiene a sus órdenes.

Verán ustedes como de todo lo que está ocurriendo tiene la culpa algún oficial cuarto de la clase de quintos.

Se ha confirmado que el feísimo (y perdónes el modo de señalar) Rodolfo Oaona, se casa con la bellísima, gentilísima y delicosísima señorita Ruiz Morgas.

Felicitemos al bravo diestro mejicano porque está es la mejor faena que ha hecho en toda su vida.

Dice un colega: «No dude el mi-

nistro de la Gobernación que vencerá la prensa en esta guerra que tiene entablada con él». «¡Ojo, colega! que no están los tiempos para guerra. Y además no hay que olvidar que es mucho Guerra ese Sanch z».

De un cronista: «Con este calor no se puede tener fresco a ninguna hora».

Exactísimo; pero lo que sería verdaderamente digno de una crónica, por lo excepcional, es que con este calor tuviéramos que salir a la calle con caps.

CH.

LORCA

Los conservadores

Nuevo jefe

En la tarde del viernes se reunieron en el local del Circulo los conservadores de esta para elegir nuevo jefe.

El acto resultó solemnísimo, teniendo la concurrencia extraordinaria.

El vice presidente del comité señor Mouliás abrió la sesión, pronunciando un sentido discurso neológico en honor de Mellado.

Expuso seguidamente la absoluta necesidad de elegir jefe del partido.

El Sr. Vallejo se levantó y en magnífico y brillantísimo discurso indicó que debía ser elegido jefe el señor Mouliás.

A una vez se levantaron todos los concurrentes al acto y entre aplausos y admirables alabanzas hicieron la aclamación del nuevo jefe don José Mouliás L. de Guevara.

Don Luis Casaldueiro pronunció un sentidísimo y conmovedor discurso haciendo el elogio fúnebre de don Simón Mellado, y se adhirió entusiasta a la aclamación de Mouliás.

El señor Ayala también pronunció una sentida oración de adhesión celurosa a la persona elegida para jefe.

El señor Mouliás, verdaderamente conmovido, dió las gracias por su aclamación.

Recibió el nuevo jefe muchas felicitaciones de los conservadores que llenaban el amplísimo local del Circulo y fué acompañado hasta su domicilio por la plana mayor del partido conservador de Lorca, que antes de disolver la reunión proclamó su adhesión entusiasta y reconocimiento a la jefatura del excelentísimo señor don Juan de la Cierva.

Corresponsal.

Comisión en Murcia

Ayer mañana llegó a esta una comisión de conservadores de Lorca, presidida por el nuevo jefe señor Mouliás.

De dicha comisión formaban parte don Cristóbal Martínez, don Vicente Ayala Puigcerver, don Gerónimo Musso, don Luis Vilches, don Alfonso Segura, don Rodrigo Aragón, don Luis Rubio, don Antonio Vallejo, don Luis Casaldueiro, don Pedro Méndez Sastre, don Avellino Salazar y algunos otros señores.

El motivo del viaje no ha sido otro que dar cuenta del resultado de la reunión celebrada el viernes en Lorca, al jefe provincial don Isidoro de la Cierva.

El señor Cierva los recibió en su

despacho, respondiendo a una acogida cariñosa.

El señor Mouliás, en nombre de la comisión, expuso al objeto de la visita, reiterando su adhesión.

El señor Cierva, agradeció las frases del señor Mouliás y dedicó un sentido recuerdo al jefe fallecido señor Mellado.

Los comisionados estuvieron por la tarde en la finca del Monte, para ofrecer sus respetos al ilustre ex ministro señor Cierva, que estuvo atentísimo con la comisión.

El señor Cierva, tuvo cariñosas frases de recuerdo para el señor Mellado.

La comisión regresa a Lorca muy satisfecha de la acogida que los señores Cierva le han dispensado.

Instrucción pública

Se cursa al director general el expediente promovido por doña María Polo solicitando ascenso a mil cien pesetas.

Al mismo se le da cuenta de no haberse presentado reclamación alguna por los maestros que concursan con motivo de la publicación de la propuesta provisional en la «Gaceta del 13».

Al inspector general de primera enseñanza se le participa que en los meses de Mayo y Junio no han habido altas ni bajas en vacantes.

Al director general se le remiten informados los expedientes de doña Exaltación Ruiz y don Francisco Morote reclamando contra el escalón.

También se envía el de doña Remedios Valente.

Nuevo conservador

Ayer mañana, fué presentado al jefe provincial de los conservadores, don Isidoro de la Cierva, por nuestro querido amigo don Manuel Tomás Crave, el joven y distinguido farmacéutico de esta localidad don Luis Sánchez Lafuente.

Felicitemos al joven farmacéutico por su ingreso en el partido conservador.

DE SUCINA

Viajeros

Precedentes de Madrid se encuentran en su hermosa finca «Quevas de Martín», el teniente coronel don Aurelio Domínguez, su distinguida señora y su bellísima hija Pilarcita.

Faían recibiendo muchas demostraciones de simpatías y afecto, de sus numerosas amistades de ésta. —El domingo, tuvimos el gusto de saludar en este pueblo a la virtuosa señora doña Vicenta Sanbre a quien acompañaba su bella nieta María de Luz.

—Ha llegado a ésta nuestro amigo don Manuel Bolario, hospedadosé en casa de su abuela la respetable señora doña Concepción Alcaráz.

Bien venidos todos.

BODA

Ayer mañana se verificó la boda de la gentil y bella señorita Anita Roca Soler con el joven abogado don Emilio Ruiz Mira.

Se celebró la ceremonia en la

iglesia parroquial de San Antonio recibiendo la bendición los contrayentes de manos del párroco don José Miguel Navarro.

Fueron padrinos la madre de la novia doña Ana Soler, viuda de Roca, y el padre del novio don Francisco Ruiz Pastor.

Actuaron de testigos los señores don Pedro García Villalba, don Tomás Seiquer, don Luis Leante y don Antonio Ruiz Pastor.

Por delegación del juez firmó el acta don José Falrén.

Los nuevos esposos han salido para Alicante y Torrevieja, donde pasarán una temporada, marchando después a Madrid, punto donde fijarán su residencia.

A los recién casados enviamos nuestra más cumplida enhorabuena.

SUCESOS

HURTO

En la inspección de policía, Manuel Arsu Labaña, vecino de Los Garres, ha manifestado que en ocasión en que se dirigió para su domicilio en un carro por el camino de Benijuan, e sustrajeron una pieza de tela blanca de la llamada «ma florquina», valorada en 20 pesetas.

Supone el denunciante que el autor de la hazaña sea el conocido ratero entendido por el Meneo.

MALOS TRATOS

José Martínez Amorós, de 52 años, conocido por El Trasteo, ha presentado denuncia contra su hijo Manuel, por maltratarlo de palabra y de obra.

DEMENTE

Por promover escándalo en la vía pública se ha ordenado por el gobernador civil el ingreso en el Manicomio de la presunta demente Armen Quinto, domiciliada en el barrio de San Juan.

UN HERIDO

Ayer tarde a las seis y media, fué curado en el Hospital Antonio Ruiz Martínez, de 38 años, de varias heridas leves, que se produjo con un cristal.

La alcaldía de Barcelona

(Por telégrafo)

28.—A las 9'15 n.

Se asegura que el ministro de la Gobernación ha dado instrucciones al gobernador civil de Barcelona señor Matos para que haga ciertos trabajos de exploración acerca de determinada personalidad antes de resolver quien ha de ocupar la alcaldía de la ciudad condal.

El nombramiento no será extendido hasta que el señor Matos no facilite al Gobierno los antecedentes que ha de enviarle.

En la presidencia

(Por telégrafo)

Dato y los periodistas

28.—9'15 n.

Esta mañana al recibir el presidente del Consejo a los periodistas en su despacho oficial, les dijo que el próximo martes se celebrará Consejo de ministros en la Presidencia.

Sobre la provisión de la alcaldía de Barcelona dijo el Presidente, que el Gobierno se ocupa de este asunto y en breve quedará firmada la real orden de nombramiento.

Se mostró confiado en que las próximas elecciones el gobierno obtendrá una mayoría numerosa y perfectamente unida.

Añadió que en el momento en

que se normalice la situación se disolverán las Cortes y se convocará a elecciones generales.

La fecha en que han de celebrarse las elecciones no se fijará hasta que se hayan restablecido las garantías.

Un periodista le preguntó a Dato si tenía ya el decreto de disolución de las Cortes a lo que el presidente contestó que todo Gobierno al ocupar el poder es porque cuenta con la confianza absoluta de la corona y teniendo esta confianza no puede fallarle el decreto de disolución de Cortes.

También dijo que había celebrado una conferencia telefónica con el ministro de jornada.

Terminó diciendo que le habían visitado varias comisiones entre ellas una de actuarios de Seguros y otra del Ayuntamiento de San Sebastián.

También le visitó el diputado por Almería señor Cervantes, el cual le habló de asuntos vitícolas.

En Gobernación

(Por telégrafo)

Habia Sánchez Guerra

28.—A las 9'15 n.

El ministro de la Gobernación ha dicho esta mañana a los periodistas que había quedado solucionada la huelga de obreros del ramo de agua en Barcelona.

También nos dijo que mañana recibirá a la comisión ejecutiva designada por los directores de periódicos de la Corte.

Les expondrá los propósitos que animan al Gobierno respecto a la censura.

Nos manifestó que el gobernador civil de Barcelona ha aplazado su viaje a Barcelona por tener que celebrar nuevas conferencias con el Gobierno.

Nos dijo por último que le había telegrafiado el gobernador de Valencia dándole cuenta de que en breve quedará completamente restablecido el servicio de mercancías.

Para ello la compañía se servirá del personal militar con que hoy cuenta y con el nuevo que está admitiendo.

De Hacienda

(Por telégrafo)

Planes del ministro

28.—9'15 n.

El ministro de Hacienda se ocupa en el estudio de reforma de plantillas y reorganización de servicios de su departamento.

Además la comisión protectora de la producción nacional prepara la propuesta de la forma en que se pueden prestar auxilios a las industrias y a las producciones agrícolas.

También está en estudio el proyecto del ministro de Fomento sobre crédito agrícola.

Crisis pareial

(Por telégrafo)

Dice la Prensa

28.—A las 11'15 n.

Algunos diarios de la noche, publican informaciones diciendo, que se insiste en que en breve presentará la dimisión de su cargo el ministro de la Guerra general Primo de Rivera.

Aseguran que el presidente del Consejo ha pensado ya en el sustituto del marqués de Estella.

Dicen también que este sustituto será el exministro señor Becerra



# La estancia de Matos

(Por telégrafo) Conferencias 28.—A las 11'15 n. El gobernador civil de Barcelona señor Matos, ha cebrado hoy nuevas conferencias con el presidente del Consejo y el ministro de la Gobernación. Estas conferencias han sido de bastante duración y se ignora lo que en ellas trataron.

# MADRID

(Por telégrafo) Robo en pleno día 28.—11'15 n. Esta mañana a las doce, se ha realizado un robo en una casa de la calle de la Villa. Los ladrones saltaron por el balcón. Una vez dentro del piso, parcaron a la dueña de la casa y a la criada. Después, tranquilamente, se dedicaron a saquear la casa. Una vez realizado el robo, abrieron la puerta y con toda tranquilidad salieron a la calle. Al ser descubiertos el robo, se hicieron muchos comentarios.

# SANTANDER

(Por telégrafo) La reina de compras 28.—11'15 n. Esta mañana salió la reina Victoria, de compras. Después de realizadas las compras, paseó por la población. El público hizo objeto a la augusta dama de entusiastas ovaciones. Después de haber comido el rey el ministro de jornada señor marqués de Lema, estuvo esta mañana despatchando con el monarca. El público a don Alfonso de las últimas noticias recibidas sobre el estado de los asuntos actuales.

# BARCELONA

(Por telégrafo) La subida de la carne 28.—A las 11'15 n. Han sido autorizados los carniceros para subir el precio de la carne. Los del ramo de agua Los obreros hiegulistas del ramo de agua reanudarán el trabajo el próximo lunes. El gobernador ha prometido colocar a seceña huelguistas que han sido despedidos. Detenidos libertarios Ha sido decretada la libertad de veinte y cuatro delegados obreros que fueron detenidos días pasados por intentar celebrar una reunión. Los once detenidos restantes han sido procesados. Escasez de material ferroviario Se nota gran escasez de material ferroviario. Los muelles de la estación del Norte, están abarrotados de mercancía por este motivo. Pral de la Riva Continúa gravísimo el presidente de la Diputación barcelonesa señor Pral de la Riva. En la Iglesia del Pino se ha celebrado un triduo por impetrar su restablecimiento. El religioso acto asistió un numeroso público. Algunos fieles pidieron que los rezos se efectuaran en catalán. A pesar de esta petición los rezos se hicieron como siempre.

# Valladolid

(Por telégrafo) Esperando a la Infanta Isabel. 28.—A las 11'15 n. En el próximo mes de Septiembre se celebrará la boda de la Infanta Isabel con el príncipe de Asturias.

## Curación operatoria de las Hernias (quebraduras)

EN 15 DIAS  
Sin dolor. Sin peligro. Sin cloroformo  
Pedir informes al Dr. Claudio Hernández-Ros  
Cirujano del Hospital de San Juan de Dios de Murcia  
PASEO MALECÓN LETRA C.

## ENRIQUE FERNANDEZ CRESPO

ESPECIALISTA EN VIAS URINARIAS  
Tendrá consulta diaria desde el día 1º de Agosto en adelante en la calle de Triqueima, núm. 9.  
Horas de consulta de 3 a 5 de la tarde.

nonización de Nuestra Señora de San Lorenzo.  
Con este motivo se preparan grandes fiestas.  
Se espera que la infanta Isabel que ha sido invitada, asistirá.

## Las huelgas de Bilbao

(Por telégrafo) Telegramas del Gobernador 28.—A las 11'15 n. El Gobernador civil de Bilbao ha telegrafado al ministro de la Gobernación transmitiéndole noticias del estado de la huelga de meta lúrgicos. Estas noticias dicen que la huelga sigue su curso. H y ha reinado orden completo. Sin incidentes se cargaron los Altos Hornos, habiendo desaparecido con esto el temor de que se enfriaran.

## San Sebastián

(Por telégrafo) La reina Cristina 28.—A las 11'15 n. Esta mañana la reina doña Cristina acompañada de sus damas de guardia, visitó el Instituto. En este centro docente se están realizando los exámenes para enfermeras de la Cruz Roja. Doña Cristina presenció dichos exámenes. Conversó con varias enfermeras amablemente. Mañana les impondrá la augusta dama las medallas de la Cruz Roja a dichas enfermeras en el Palacio de Miramar.

## Valencia

(Por telégrafo) Después de los sucesos.—Nuevos detenidos. 28.—11'15 n. Han sido puestos a disposición del juez tres individuos que fueron detenidos anoche y que están complicados en los últimos sucesos. Libertarios El gobernador ha anunciado que inmediatamente serán puestos en libertad aquellos detenidos que tengan demostrada su inculpabilidad. Se ha ordenado que sea puesto en libertad una mujer que fué detenida hace días, y que no se le ha encontrado culpa ninguna. Equipos ferroviarios Han llegado a esta población seis equipos militares ferroviarios. También han llegado un maquinista y seis fogoneros. Ferroviario detenido Ha sido detenido y puesto a disposición del juez especial que entiende en los últimos sucesos, un obrero ferroviario de Játiva que dirigió al ministro de la Gobernación un telegrama apócrifo. En este telegrama notificaba al ministro la declaración de huelga. La circulación ferroviaria Hoy han circulado dos trenes mas de mercancías. Noticias de los pueblos Las noticias que de los pueblos de esta provincia se reciben acusan tranquilidad. Solamente en Masamasa y Utiel existe alguna agitación, con motivo de la clausura de algunos centros. Continúan las presentaciones. Continúan presentándose al trabajo obreros ferroviarios huelguistas.

## La cuarta de feria Fracaso del Gallo.—Bronca, bofetazos. Intento de agresión

Estr tarde con una entrada superior se ha celebrado la cuarta corrida de feria. Los toros listados pertenecían a la ganadería de Pablo Romero, y han resultado halitos en todos los tercios. Rafael el Gallo ha estado detestable. Se promovieron varias broncas, degeneraron en un escándalo tremendo. Un espectador arrojó al Gallo una botella. El banderillero del Gallo, Megias intentó agredir al espectador que había lanzado la botella. El público se interpuso promoviendo un gran fenómeno. La policía y benemérita intervinieron logrando detener al espectador y al banderillero Megias. Después continuó la lidia. José lo ha estado poco menos a la altura de su hermano. Bimonte ha sido el único que ha hecho algo esta tarde. Estuvo muy valiente torreado y bien con el estoque.

## LA GUERRA EUROPEA

(Por telégrafo) Resumen de operaciones Informes oficiales 28.—A las 9'15 n. Al Sur este de Tremebova tratan en van las fuerzas moscovitas de detener su retirada, defendiendo se tenazmente en unas colinas sólidamente fortificadas. Apesar de todos los esfuerzos imposible detener el empuje de los que avanzaban y tuvieron que seguir la directriz del repiegue general, que váceciendo a las tropas de Botmer y de Bunc Ermitoloda Gilitzla la Bucovina, en la que Korniloff se retira sobre Czernowiz. Los austro-alemanes se han apoderado de Kolomea y cuentan con aduñarse de Horodocka y del mismo Czernowiz. También las tropas rusas de los Carpatos se repiegan hácia el Pruth. El empuje austro-aleman sigue siendo decisivo y amenazando la derrota rusa caracteres de catástrofe. Hay mucho fuego de artillería en los sectores ingleses, registrándose a gún que otro ataque parcial. Igual ocurre en los sectores franceses.

## En Francia y Bélgica

Informes franceses París. Oficial. La artillería lucha con gran violencia en Braye y Laonnois. Fracasaron las tentativas de los alemanes para penetrar en nuestras líneas de Trancheres de Champagne. En la región del Mosca continúa la lucha de artillería. Informes alemanes Berlín. Oficial. En Flandes continúa la intensidad de la artillería. En Artois sostuvimos combates de suertes.

Se malgraron los ataques de los franceses al camino de las Damas. El enemigo perdió tres aparatos. Nuestros aparatos efectuaron un raid, bombardeando las estaciones y depósitos militares de París. Pudimos apreciar los daños causados. Nuestros aviones regresaron a nuestras líneas completamente indemnes. Ganamos terreno al suroeste de Tarnopol. En ambos lado de Dniester el ejército ruso sigue retirándose destruyendo la carretera ferrea. Traspasamos la línea de Jahietnik, acercándonos a Prhut. En los Carpatos conquistamos algunas aliteras.

## Havre

Miñito que d'élite Ha presentado la dimisión por motivos de salud el ministro de Negocios Extranjeros belga.

## Petrogrado

Reunión nacional Se ha acordado celebrar una reunión nacional a la que asistirán diputados y altas personalidades de la política. Esta reunión se ha de celebrar en Moscú.

## ANDRADE

(Por telégrafo) Visitas al Laboratorio de Farmacia 28.—A las 11'15 n. El ministro de Instrucción Pública ha visitado esta tarde el Laboratorio de Farmacia, que fué destruido por un incendio días pasados. Andrade manifestó que pedirá inmediatamente un crédito para su reconstrucción, al Consejo de Estado.

## Oviedo

(Por telégrafo) 28.—A las 11'15 n. Se reciben telegramas de Oviedo diciendo que ha reanunciado el conflicto de los transportes del carbón. Antes llevaba el ferrocarril del Norte 6.000 toneladas y ahora solo transporta 3.000, siendo esto la causa del conflicto que se avecina. Los almacenes están abarrotados de dicho combustible. La Asociación patronal ha dirigido telegramas al presidente del Consejo y al ministro de Fomento, dándole cuenta de la situación que se avecina y solicita la adopción de medidas necesarias para conjurar la crisis de la exportación.

## LISBOA

(Por telégrafo) Catástrofe ferroviaria.—Un muerto y varios heridos 28.—11'15 n. Telegrafían de Lisboa diciendo, que cerca de la estación de Pombal, chocó un tren de mercancías con otro de viajeros. A consecuencia del choque resultó un viajero muerto y seis heridos de cuidado. De la estación próxima salió un tren de socorro, transportando a éstos a los heridos, que han sido curados.

## Los viajes del Monarca

(Por telégrafo) Dice el presidente 28.—11'15 n. El presidente del Consejo señor Dato, comentando anoche el entusiasmado recibimiento dispensado a los reyes en Santander por el pueblo, dice que espera que no sea menos entusiastas y cariñosos los que se les dispense en sus próximos viajes a Barcelona y Bilbao. La fecha en que se ha de efectuar el viaje a Barcelona, aún no está designada, aunque dijo el presidente que es probable que sea aprovechando un acontecimiento

popular, como pudiera ser el reparto de premios a los patronos, que mejor se han portado con sus obreros. Los señores que están organizando esta fiesta, dicen que tienen gran interés en revestirla de inusitada solemnidad y para ello han ofrecido la presidencia al monarca.

## OBRAS PUBLICAS

La Comisión provincial de Murcia, devuelve informado el expediente sobre denuncia contra don Juan Pedro Navarro, por trabajos abusivos en el rio de Mula. La misma devuelve informado el expediente incoado por don Julián Peña, sobre imposición de servidumbres en los términos de Cartagena y Pacheco. Por la misma se devuelve informado el expediente incoado por el marqués de Corvera, sobre aprovechamiento de aguas en el rio Segura. La misma devuelve informado el expediente incoado por don Antonio Ruiz Urrea sobre reclamación contra el fallo del jurado de la Comunidad de regantes del Esparragal de abaja.

## Boletín Religioso

Julio 1917 DOMINICO XXIX Santos Marta, Serafina y Beatriz virg., San Félix y San Próspero. VELA Y ALUMBERAIO Dis 29.—En San Bartolomé por don Ramón Asensio y doña Francisca San. Dis 30.—En la Merce por don Ignacio Martínez Lopez.

## NOTICIAS

El niño A. de R. hijo póstumo de una linajada familia, sin aquejar enfermedad, entaqueca y pierde el apetito y el humor. Su médico asegura que no hay causa orgánica ni lesión racional sino una alarmante inapetencia que acabará con el niño porque no nutre la cantidad suficiente. La feliz casualidad hace que llegue oportunamente a manos del facultativo un anuncio del ya célebre Jarabe de Hipofosfatos Salud, el cual como un remedio más, lo ensaya en el moribundo, con tan maravillosos resultados, que después de usar el primer frasco, recobra el niño el apetito y la alegría. Los padres se sienten felices y contentos y archivan entre sus más venerados pergaminos, el anuncio de ese portentoso Jarabe, que estiman como un tesoro inapreciable. Único aprobado, por la Real Academia de Medicina. 27 años de crecientes éxitos. Al comprar el frasco deben fijarse si con tinta roja se lee Hipofosfatos Salud.

## Velada familiar

Esta noche habrá velada en el paseo de la Gloria y ésta será amenizada por la banda de música «La Artística», la que ejecutará dentro de su programa las piezas musicales «Sitios Reales», «Los Cadetes de la Reina», «El Asombro de Damasco» y otras de las zurellas más nuevas, que serán del agrado del público que continuamente asiste a estas veladas.

Han de salir victoriosos en esta guerra infernal los que tengan más cañones más dinero y más ZOTAL.

## Boda

Han contraído matrimonio la encantadora señorita Rosario Espinosa de los Monteros, hija de los barones del Solar de Espinosa, con el capitán de Infantería don José Torro y Calvo Rubio, de distinguida familia cordobesa. Los recién casados han marchado al Monasterio de Piedra, donde pasarán la luna de miel. A los nuevos esposos enviamos nuestra enhorabuena, que hacemos extensiva a nuestro distinguido amigo el señor barón del Solar.

## Espárragos Trevijano

Se preparan a los franceses

Natalicio Con toda felicidad ha dado a luz un robusto niño la esposa de nuestro buen amigo el oficial de Obras públicas don José Chamillas Herrera. Reciban nuestra enhorabuena.

## Círculo Católico

La misa que hoy domingo 28 del corriente se celebró a las doce en el oratorio de esta sociedad y el Rosario que jurante la misma se recó, se aplicaron por el alma de don Enrique Sanchiz Rueda, (q. e. p. d.) profesor que fué de este Círculo.

## Escuela Normal de Maestros

Del 15 a 31 de Agosto y en las horas de nueve a once, se admitirán en la Secretaría de este Centro los expedientes de matrícula para los alumnos de enseñanza no oficial.—Murcia y Julio de 1917.

## Misericordia y Manicomio

El lunes entran de semana los vocales de esta Junta don Isidoro de la Cierva y don Juan Ayuso Andreu.

## Nombramientos

Por la Secretaría de Cámara de este obispado se han hecho los siguientes nombramientos: Cura regente de Bentsján, don Antonio Aracil; confesor del Carmen, de Cartagena, don José Ruiz Gómez; rector de Palas (Cartagena), don Juan Martínez Gasc; de Albataña, don Gregorio Abellán Fernández; de Garrobbilo, don Ildefonso Meseguer.

## Observaciones

Diá 27 de Julio de 1917

Presión barométrica en milímetros.	762.4	760.9
Temperatura.	24.8	23.0
Humedad (Dirrección).	S. O.	N. E.
Estado del cielo.	V. nua.	Tr. n. D. p. d.
Temper. Máx. a la sombra.	28.2	
Id. id. al sol.	30.0	
Id. mínima del aire.	18.8	
Id. id. en el reflector.	17.4	
Temperación en milímetros.	17.5	
Lluvia en el día de ayer.	0.0	

## Registro Civil

Queréis aprender bien el francés? Elegid un profesor francés que sepa el español tan perfectamente como vosotros y tenga la experiencia que solo puede dar una larga práctica de enseñanzas. Prueba gratuita durante 2 días casa de don Pedro Bieur.—Santa Dominga 81.

## CONSEJO AMISTOSO

Queréis aprender bien el francés? Elegid un profesor francés que sepa el español tan perfectamente como vosotros y tenga la experiencia que solo puede dar una larga práctica de enseñanzas. Prueba gratuita durante 2 días casa de don Pedro Bieur.—Santa Dominga 81.

## Jabón de la casa Gal

Los hay de los varios clases que ahora esta corriendo en casa, en el BAZAR MURCIANO. Platería, 66 y 68. Murcia. Encuentra en Cartagena, Mayor, 33.

## VICTORIA

Pelvoz de Arroz, calidad excelente, caja grande. PRECIO 50 CENTIMOS. BAZAR MURCIANO.

## La Prensa y la censura

El presidente de la Asociación de la Prensa, don Miguel Moya, y los señores B. Casero, Gasc y Gómez Hidalgo, que forman la Comisión gestora para los ex. eros de la prensa censura, han entregado al presidente de la C. un nuevo importante documento.

## AL GOBIERNO

Los directores de los periódicos de Madrid se ven obligados a ele-



energica protesta ante el Gobierno por el ejercicio de la prevencion...

En este arbitraria e inica. Es illice excepciones del rigor y...

Ni procede con unidad de criterio el dejar de cometer a diario...

Tacha en unos periodicos lo que en otros ha consentido; estima hoy...

Más que en principios rigurosos de conducta parece fundada en las...

Protestamos contra la forma de su ejercicio y no podemos dejar...

El Gobierno ha impuesto a los periodicos el sacrificio de la verdad...

No podemos guardar silencio ante tan creible abuso de facultades...

La previa censura ha abierto un paréntesis en uso de los periodos...

La prensa se ve compelido, por el abuso incontrastable del Poder...

No podemos nosotros, los directores de los periodicos de Madrid...

En varias ocasiones hemos hecho llegar al Gobierno nuestra queja...

No hemos obtenido reparacion del agravio ni hemos pedido advertir...

Sigue la prensa encadenada a la servidumbre de las conveniencias...

Tenamos los directores de periodicos una percepcion muy exquisita...

do, empezaba a dilatarse y letia precipitadamente...

Entonces la Condesa, viendo su coche todavia preparado...

Conducid al señor a la estacion de Chateau-Thierry...

Dafrease, confundido, estupefacto en el fondo, hizo...

Sin embargo, saludó profundamente, subió al cupé...

Y, en tanto que el caballo partia al galope por el camino...

la primicia como patriotas y como ciudadanos.

Estos dos cualidades presidián el desarrollo de nuestra conducta...

Si nuestra condición de amantes del pais y de individuos de un...

Madrid, 25 de Julio de 1917.

T. Luca de Tena (A. B. C.), José Racamora (Heraldo de Madrid)...

S. Cánovas Cervantes (La Tribuna), Augusto Vivero (El Mundo)...

M. Delgado Barreto (La Acción), Daniel López (Diario Universal)...

M. Delgado Barreto (La Acción), Daniel López (Diario Universal)...

M. Delgado Barreto (La Acción), Daniel López (Diario Universal)...

M. Delgado Barreto (La Acción), Daniel López (Diario Universal)...

M. Delgado Barreto (La Acción), Daniel López (Diario Universal)...

M. Delgado Barreto (La Acción), Daniel López (Diario Universal)...

M. Delgado Barreto (La Acción), Daniel López (Diario Universal)...

M. Delgado Barreto (La Acción), Daniel López (Diario Universal)...

M. Delgado Barreto (La Acción), Daniel López (Diario Universal)...

M. Delgado Barreto (La Acción), Daniel López (Diario Universal)...

M. Delgado Barreto (La Acción), Daniel López (Diario Universal)...

M. Delgado Barreto (La Acción), Daniel López (Diario Universal)...

M. Delgado Barreto (La Acción), Daniel López (Diario Universal)...

M. Delgado Barreto (La Acción), Daniel López (Diario Universal)...

M. Delgado Barreto (La Acción), Daniel López (Diario Universal)...

Guardaos del gato

Arnold Lawón, médico indiano, recibió en su consultorio un niño afecto de violenta infección...

Lección un especialista en ología, pero es buen bacteriólogo...

Ya en el terreno de las averiguaciones supo el doctor que la jovencita...

El gato es un bicho bastante más peligroso que los ratones...

No hablémos de sus caricias extremadas hasta el asafeso...

Antes de que el doctor Lawón presentase sus comunicados...

La observación es justa. Los vapores amoniacales caracterizan la putrefacción...

Trascurrió la cena, como frecuentemente, en una monotonía triste.

—¿Qué entre ese pobre hombre!—dijo vivamente la señora...

—Y bien, querido Dallebois—preguntó la condesa...

—Nada, señora; absolutamente nada.

—¿Cómo permitieron ustedes sero justos porqueros?—dijo a los...

—¿Qué quiere usted!—me contestaron;—son inseparables; duermen juntos...

—¿Qué quiere usted!—me contestaron;—son inseparables; duermen juntos...

—¿Qué quiere usted!—me contestaron;—son inseparables; duermen juntos...

—¿Qué quiere usted!—me contestaron;—son inseparables; duermen juntos...

—¿Qué quiere usted!—me contestaron;—son inseparables; duermen juntos...

RECUERDE USTED!! Estómago e Intestinos DIGESTÓNICO

es, especialmente de los felinos a cuya familia pertenecen los gatos.

Ya misa con respeto a los animales que, impuntados por el go...

Viendo los gatos al empuje de un prestigio legendario; que nadie...

San los gatos representantes por el cho propio del más exagerado...

Cuando el gato ha terminado su toilette cuidadosa y camaráda...

Antes de que el doctor Lawón presentase sus comunicados...

La observación es justa. Los vapores amoniacales caracterizan...

Trascurrió la cena, como frecuentemente, en una monotonía triste.

—¿Qué entre ese pobre hombre!—dijo vivamente la señora...

—Y bien, querido Dallebois—preguntó la condesa...

—Nada, señora; absolutamente nada.

—¿Cómo permitieron ustedes sero justos porqueros?—dijo a los...

—¿Qué quiere usted!—me contestaron;—son inseparables; duermen juntos...

—¿Qué quiere usted!—me contestaron;—son inseparables; duermen juntos...

—¿Qué quiere usted!—me contestaron;—son inseparables; duermen juntos...

—¿Qué quiere usted!—me contestaron;—son inseparables; duermen juntos...

—¿Qué quiere usted!—me contestaron;—son inseparables; duermen juntos...

GARGANTA, NARIZ Y OÍDO DR. ANGEL ROMERO ELORRIAGA ESPECIALISTA

ESTÓMAGO E INTESTINOS GASTROVANADINA

La dispepsia debida al exceso de acidez (hiperacidez), la flatulencia, ostarro...

La convivencia con los animales domésticos no es posible en el campo...

—¿Cómo permitieron ustedes sero justos porqueros?—dijo a los...

—¿Qué quiere usted!—me contestaron;—son inseparables; duermen juntos...

—¿Qué quiere usted!—me contestaron;—son inseparables; duermen juntos...

—¿Qué quiere usted!—me contestaron;—son inseparables; duermen juntos...

—¿Qué quiere usted!—me contestaron;—son inseparables; duermen juntos...

—¿Qué quiere usted!—me contestaron;—son inseparables; duermen juntos...

—¿Qué quiere usted!—me contestaron;—son inseparables; duermen juntos...

—¿Qué quiere usted!—me contestaron;—son inseparables; duermen juntos...

—¿Qué quiere usted!—me contestaron;—son inseparables; duermen juntos...

—¿Qué quiere usted!—me contestaron;—son inseparables; duermen juntos...

—¿Qué quiere usted!—me contestaron;—son inseparables; duermen juntos...

do, empezaba a dilatarse y letia precipitadamente...

—Esto marcha, este marchal.. La señora de Prasles se metió en su habitación...

Trascurrió la cena, como frecuentemente, en una monotonía triste...

La pequeña taxi la confiosa de usted... Entonces, he pensado que bien podía haberlo...



